

Arranca la Semana Europea de la Movilidad Sostenible 2010 y Málaga se suma a esta iniciativa por noveno año consecutivo.

El lema escogido este año por los organizadores europeos es ¡Muévete con inteligencia y vive mejor!. Por ello, la Semana de la Movilidad 2010 en Málaga pretende animar a sus ciudadanos a moverse a pie, en transporte público y en bicicleta. Así, eligiendo estos modos de transporte más sostenibles en lugar del vehículo privado, los malagueños pueden influir de forma positiva en la calidad de vida de su ciudad, mejorando el medio ambiente y con ello la salud y el bienestar.

Y, es que, parece ser que aún no somos conscientes de lo perjudicial que resulta para nuestro entorno el uso de nuestro vehículo de una forma "irresponsable". El proceso de combustión en los motores de los vehículos genera emisiones contaminantes que tienen efectos nocivos sobre el ser humano y el medio ambiente.

Estos efectos se acentúan además en los núcleos urbanos, debido a la elevada concentración de vehículos. En nuestras ciudades, el turismo es la principal fuente de contaminación, y una de las principales fuentes de emisión de gases de efecto invernadero.

Las emisiones de gases de los coches varían para cada tipo de combustible. De esta manera, por cada litro de gasolina consumido se emiten unos 2.35 kg de CO₂ a la atmósfera y por cada litro de gasóleo unos 2.60 kg.

Pero éste no es el único problema que generan nuestros vehículos al sacarlos a la calle; el tráfico es hoy en día el principal foco de ruido en nuestras ciudades. El ruido no sólo provoca molestias para los ciudadanos, sino que tiene efectos negativos sobre la salud, sobre todo cuando supera el límite de 65 decibelios según sostiene la Organización Mundial de la Salud.

El primer paso para empezar a contribuir con la reducción del consumo total de energía en el sector transporte es la mayor utilización de los modos de transporte más eficientes (tren y autobús para viajes interurbanos e ir a pie, bicicleta y transporte públicos en medio urbano).

En este sentido, parece que los malagueños ya han tomado algo de conciencia, así se desprende de los datos facilitados por la EMT (Empresa Malagueña de Transportes) que reflejan un claro aumento de viajeros. En el periodo comprendido entre enero y julio, 26.658.427 personas utilizaron los autobuses de la flota municipal malagueña por los 26.044.848 de 2009, un 2,4 por ciento más.

Una buena fórmula de evitar coger nuestro turismo es subirnos a la bicicleta.

Actualmente hay cerca de 20km construidos en Málaga de carril bici que, a finales de año, se convertirán en 30. De esta forma, podremos llegar a nuestro destino de forma más rápida, evitando los atascos y sin contaminar.

Por último, desde la Unión de Consumidores, queremos animar a los ciudadanos a que disfruten de los numerosos beneficios que tiene caminar, y más en una ciudad famosa por sus largos paseos marítimos y su clima, idóneo por sus buenas temperaturas.

La actividad física aumentada puede darle una vida más larga y una mejoría en su salud. El ejercicio ayuda a prevenir las enfermedades del corazón, y muchos otros problemas. Además el ejercicio aumenta la fuerza, da más energía y puede ayudar a reducir la ansiedad y tensión.

También es una buena manera de quemar calorías.

El caminar es muy popular y no requiere ningún equipo en especial. Otros buenos ejercicios que puede hacer son la natación, ciclismo, correr y bailar.

Por ello, la Unión de Consumidores de Málaga, aprovechando la celebración de la Semana Europea de la Movilidad, insta a las administraciones a que sigan apostando por la mejora de la eficiencia de los transportes públicos y reducir las emisiones de gases contaminantes mediante la elaboración de una red amplia de medios asequibles para el ciudadano, rápidos y de calidad, una asignatura que, a día de hoy, sigue pendiente en nuestra provincia. Las

conexiones entre los municipios de la Costa del Sol siguen siendo escasas y de dudosa calidad. El servicio prestado por la empresa de transportes Portillo es "malo, caro e insuficiente en los itinerarios", según el presidente de la Unión de Consumidores, Jesús M^a Burgos. Del mismo modo, Burgos critica también a la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles (RENFE); "gozamos de un excelente servicio ferroviario, pero los precios que se ofertan no son asequibles para el bolsillo de los ciudadanos, algo que no favorece el uso del transporte público".

ACTIVIDADES DURANTE LA "SEMANA EUROPEA DE LA MOVILIDAD"

En esta edición, durante la semana se van a desarrollar actividades como:

- Control de ruido e intensidades de tráfico en las inmediaciones del recinto de Paseo del Parque (19 de septiembre), en colaboración con el Área de Medio Ambiente.
- Colaboración en la actividad "Paseando al cole", que se realizará en la barriada de El Palo (Colegio "Jorge Guillén"), con la organización de la asociación "Ruedas Redondas" (22 de septiembre).
- Exposición en la Plaza de la Marina, donde se podrán ver autobuses de época, así como uniformes de época y maquinaria de expedición y billeteaje, organizada por la EMT .

Además, el domingo, 19 de septiembre, se celebrará un año más el Día Sin Coche. Con el objetivo de fomentar el transporte público, los autobuses de la EMT serán gratuitos durante dicha jornada, en todas las líneas y recorridos, salvo las líneas especiales al Aeropuerto. Las actividades para el domingo tendrán lugar en el Paseo del Parque, en horario de 10:00 a 14:30 horas. Un año más, se contará con la participación de la Jefatura Provincial de Tráfico, que va a aportar el mobiliario y parte de la infraestructura de un Circuito Infantil de Seguridad Vial, con bicicletas y karts eléctricos no contaminantes. También se contará con la participación del Subgrupo de Prevención y Educación Vial de la Policía Local de Málaga. El circuito cuenta con unas dimensiones de 20 x 26 m, vallado y ubicado en el Paseo del Parque, frente al Ayuntamiento.

El tradicional Paseo en Bicicleta tendrá lugar a las 12:00 horas, con el siguiente recorrido: Paseo del Parque, Plaza de la Marina, Alameda Principal, Avda. Andalucía, Armengual de la Mota, Mármol, Avda. Rosaleda, Cruz del Molinillo, Ollerías, Álamos, Plaza de la Merced, Plaza de María Guerrero, túnel de la Alcazaba, Guillén Sotelo, Travesía de Pintor Nogales, Postigo de los Abades, Molina Lario y Paseo del Parque. Se contará con la presencia de

numerosos patinadores.

El Área de Tráfico va a exponer una muestra de elementos de tráfico con innovaciones tecnológicas. Además la EMT va a convocar un concurso de dibujo infantil con tres premios y va a facilitar diversa documentación en una carpa montada con motivo de este evento.

Habrà también el domingo una exposición de vehículos con tecnologías alternativas por parte de Museo Automovilístico de Málaga.

Fundación Deportiva participa con actividades deportivas diversas. Asimismo se llevará a cabo una exposición y utilización de triciclos cubiertos a pedal con motor eléctrico auxiliar "trixies" y uso gratuito de bicicletas.

Y se desarrollarán actividades lúdicas diversas, con la colaboración de las asociaciones "Ruedas Redondas" y "MalagaPatina", así como otros colectivos y empresas.